
■卓話者紹介　　　　　　　　山田龍之介君
池田先生は、私の父方の従兄弟で以前は高
校の教師をしていました。先日話していたら
四国で遍路の旅をして一周してきたことを知
り、その本まで出版していました。
今日はその体験を話していただきます。
■卓　話
高校の教員をしていまして、60才で退職

し悠々自適な生活をしていますが、教員時代
には割田先生にお世話になったり、持谷さん
が前高時代は私もいたと思います。また、ロ
ータリークラブさんには私が高校生の時、奨
学金を渋川RCよりいただき、大変ありがた
くお世話になった思い出があります。
四国遍路とは、弘法大師空海が平安時代に
修業を行い、四国88カ所で巡礼しながら廻
ったところで、それが霊場の寺として残って
います。四国のほかに秩父や阪東、西国など
にもあります。江戸時代に庶民化して観光も
兼ねたと思われ、伊勢参りも同様です。
遍路の姿は、菅笠、金剛杖、白衣ですが、

今はいろいろです。持ち物は、納経帳、線香、
ローソクなどで、寺の前で一礼して鐘を突い
て本堂参拝、奥の大師堂へも参拝し、納経所
へ行きます。次の寺までは修業ですので歩き
ますが、今はバスで行くことも多いのです。
私は退職してすぐの４月１日にスタートし
て３回に分けて述べ6 0日、四国一周
1200kmを歩きました。自分の力試しを行い、
四国に足跡を残す良い経験になりました。
思い出が強く残っているのは、阿波・発心
の道場で23番目の寺で、11日目で一番きつ
く自分を試されていると思いました。ここで

断念する人が一番多い所です。その中で初め
て「お接待」を受けました。老婆が声をかけ
てきてお金を差し出され、私もこれが仏への
功徳だから受け取ってと言われ、お遍路さん
にいろいろな物を渡してくれます。
次に土佐・修業の道場で室戸岬、高知、足

摺岬の間は寺も離れていて320kmもの間を
歩くのですから、空や海と語りながら空海と
歩く気持ちになります。
次に伊予・菩提の道場で、煩悩を断じ真理

を知って得られる境地で仏の悟りの所です。
最終は讃岐・湟槃の道場で、「結願」とい

うことで仏教における理想の境地である湟槃
を感じられるようになります。私も多くのお
接待を受け、ケガをしたり、メガネを壊して
も接待ということで親切にしていただきまし
た。宿泊もその日の午前中に夕方までの距離
を想定して連絡してお願いするのですが、お
遍路さんの宿泊は断らないという昔からの約
束で助けられます。最後の88番目の日には
赤飯と鯛を出してくれます。
歩いて廻り、この接待の心に今も大切な事

があり、助け合いの心を知りました。人々だ
けでなく、地域の企業、特に信金さんが中心
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となり、遍路文化を支え地域を元気にしてい
ました。
当地も綾戸から奥の独自性を大切にして発
展していっていただきたいと思います。

■司　会　　 佐藤　勉SAA出席委員
■ソング　それでこそロータリー

桑原　滋君
■来賓及び来訪ロータリアン

山田榮一様
中之条RC幹事　　　　　 田村伊三郎君
〃　　50周年実行委員長 小板橋武君

宮内明彦会長
寒い日が続きインフルエンザが流行してい
るそうで、お気を付け下さい。
2680地区のパストガバナー三木明（姫路）
先生が７月よりRI理事に就任されるそうで
す。研修セミナー等で大変お世話になった方
で、素晴らしい方でした。
三木先生の話の中で、同地区の斎木パスト
ガバナーの話があり、我々もロータリー活動
を先人から引き継ぎ、その心の中に灯る火を
次の世代に託していくことがロータリーの大
切な心と、自分の子供の頃の話から問いてい
ました。
今日の中之条RCの方が50周年の案内に来

ていただきましたが、我々と共に次世代へ繋
げてまいりたいと思います。

桑原敏彦幹事
◎当クラブ奨学金面接について
29日会長他５名で、中学３年生２名の女
子に面接。１人15分聞き取りをしました
が、自分の将来を見据えた確りした考えを
持った２人でした。

◎SAA出席委員会　　 小暮正人委員

◎ニコニコ委員会　　　　　吉野　登委員長　
・田村伊三郎君・小板橋武君（中之条RC）
４月24日中之条RC50周年記念例会、お
待ちしています。
・宮内明彦君　中之条RC小板橋実行委員長、
田村幹事ようこそお越し下さいました。
・天野純一君　２月３日13時当山で節分大

般若会を行います。年男年女厄除の方はぜ
ひお受け下さい。節分会費一律千円。お待
ちしています。

・ニコニコ一週間　池田榮一先生、中之条
RCをお迎えして。
佐藤　勉君　　阿形登氏君　　宮澤孝幸君
持谷明宏君　　櫛渕光彦君　　小暮正人君
割田一敏君　　戸部聖之君　　飯島千明君
春日政志君　　今井幸吉君　　松野正一君
塩浦敬之君　　水石清治君　桑原伸一郎君
吉野　登君　　津久井功君　　関　真一君
金子秀行君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　水石清治委員長
松野正一君　　水石清治君　　佐藤　勉君
持谷明宏君　　桑原　裕君　　阿形登氏君　
塩浦敬之君　　宮内明彦君　　今井幸吉君
関　真一君　　櫛渕光彦君　　宮澤孝幸君
割田一敏君　　小暮正人君　　飯島千明君
戸部聖之君　　吉野　登君　　桑原　滋君
天野純一君
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会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

70名 34名 10名 65.00 ％

■中之条RC50周年記念例会のご案内
当クラブは会員23名でして、記念式典は

荷が重いので記念例会となりました。
４月24日（火）午前11時点鐘、正午食事、

１時落語、２時記念植樹です。会場は、花の
駅美野原です。その桜並木を作るため植樹を
行います。当初50万円を町に寄付と考えて
いたら、ガバナーが分区の事業として各クラ
ブに10万円ずつの協力をお願いと、ガバナ
ー、ガバナー補佐も各10万で、100万円寄
付となりました。沼田RCには早々に10万円
寄付協力いただき感謝申し上げます。当日は
ぜひ多くの出席をお待ちしております。


